

経田保育園の園児の皆さんありがとう

経田保育園との交流 毎年迫力ある太鼓の演奏を披露してくださいます。可愛い園児の皆さんとの触れ合いに思わず笑みがこぼれます。



題字
初代理事長 竹澤省造

3号

平成26年5月

発行
社会福祉法人
福泉会

〒910-0801
福井市寺前町2-2-2
TEL:0776-54-4681
FAX:0776-54-3820



ケアハウス九頭竜 施設長
中川 晶展

人事異動

4月1日から永平寺ハウスと
ケアハウス九頭竜の施設長が入れ替わる
人事異動がありました



永平寺ハウス 施設長
竹澤 信幸

4月1日より前任の中川施設長から介護老人福祉施設永平寺ハウスの施設長を引き継ぎました竹澤信幸(たけざわ のぶゆき)です。中川施設長は法人に入職以来19年間ずっと永平寺ハウスに勤務されていた現場たき上げの方ですが、私は経験が短かく浅いし80人を超える職員が勤務する施設の長になるのも初めてのことです。なので非常に緊張しています。同じ老人福祉施設でも軽費ケアハウスは法人ご利用者の入り口であり、対極にある特養は看取りまでと使命が異なる施設の運営に取り組み学ばせて頂きたいと思います。そして1人のご利用者の高齢期に社会福祉法人としてどう関わらせて頂くかを考えます。ご協力の程宜しくお願い致します。

4月1日より前任の竹澤施設長からケアハウス九頭竜の施設長を引き継ぎました中川晶展(なかがわあきひろ)でございます。

永平寺ハウスでは平成7年の開所以来、多くの利用者様、ご家族、そして、関係方々からの支えを頂きながら勤めることができましたこと、職員共々誠にありがとうございました感謝申し上げます。

今、開所3年目のケアハウスに就任し、自立から要介護3程度までの施設入居の方々と接する中で、外部サービスは勿論のことご家族の皆様、周辺地域の方々とのお付き合い、お力添えが自立・支援にいかに大切であるかを実感しております。そして、いつかは必要となるであろう介護のお世話を法人全体でお手伝いさせて頂けたらと思っております。今後ともよろしくお願ひ致します。

目次

- 1** 人事異動
- 2** 新入職員紹介
- 3** ケアハウス九頭竜より
- 4・5** 永平寺ハウスより
- 6・7** 九頭竜長生苑より
- 8** 苦情報告
地域トピックス

社会人1年生の皆さん張り切ってます どうぞよろしく!!



永平寺ハウス

●入所 介護職

もりながりさ
森永 梨紗(中)

介護の事には知識も経験もありませんが、ご利用者の皆さんに満足できるように、笑顔で頑張ります。

●入所 介護職

きたやまるみ
北山 瑞美(左)

皆さんに愛されるように頑張ります。

●入所 介護職

おおもりなつき
大森 捺月(右)

社会人として初めてでとても不安でいっぱいですが、少しでも利用者様のお役に立てることができるよう頑張ります。



●栄養士 **佐々木 可奈**

不慣れなことばかりですが、頑張っていきたいと思います。



九頭竜長生苑

●通所 介護職

やまだはづき
山田 瑛月

早く業務に慣れ利用者様と仲良く過ごしたい。

●入所 介護職

やまもとせいか
山本 聖佳

1日でも早く仕事を覚えられるよう頑張ります!

●入所 介護職

さこりょうま
佐子 龍麻

ひとつひとつ仕事をしっかり覚えて、何より利用者様の気持ちになって介助出来るよう心掛けたいです。まずは笑顔!



新緑、山々の残雪と、山は2年で一番気持ちの良い季節を迎えてます。
そこで最初のハイキングは加越国境の「取立山」を計画しました。高さは1,300mを少し超え、水芭蕉で有名な山で、稜線は白山へと続きます。

永平寺ハウス 水元敏博

「山歩きは好きですか?」と尋ねられると、何て答えますか? 「そんな疲れることはいやや」とか、「山菜採りならいいけど、ただ山を歩くなんて」とか、また「もちろん好きやわ、登山靴も持ってるわ」とか、「いつこの前も登ったわ」とか、いろんな答えが返ってくるでしょう。あなたはどんな返答をしますか?

私は山が好きで、ほんやりと景色を見ているのも、山菜採りも、林道ドライブも大好きなおじさんです。そんな私は昨年ころから、職場の人を誘って山へ行きたいなと思い、試しに数名の同僚に声をかけました。雪が融けて、桜が咲いて、樹木の新緑、山々の残雪と、山は2年で一番気持ちの良い季節を迎えてます。
そこで最初のハイキングは加越国境の「取立山」を計画しました。高さは1,300mを少し超え、水芭蕉で有名な山で、稜線は白山へと続きます。

永平寺ハウスハイキングクラブ



軽費老人ホーム ケアハウス九頭竜

〒910-0801 福井県福井市寺町4-14-2 TEL0776-53-3933



昨年の秋に植えた大根。順調に育つはずが、根っこのはい部分は成長が見られず、小さくまま収穫を迎えました。主根

は小さくて食べる」とがでるませんでしたが、青々と育った大根の葉っぱは、お味噌汁となつて利用者様の胃袋を満たしたのでした。

そして3月末、春野菜のジャガイモを栽培すべく、種芋を植える作業を行いました。

晴天に恵まれ、生活相談員によるスバルタ・指導のもと、土をおこし、石灰をまいて種芋を植えました。利用者様の中にも経験者が多く、「油粕いれるとい

3月23日(日)福井四ツ葉音楽会の皆様が訪問されました。歌謡ショーや踊りを披露していただきま



懐かしい歌の響きにひかとり

前奏が始まると、曲に合わせた素敵な衣装で登場。プロ顔負けの歌唱力で利用者様を楽しめてくれました。歌の途中、「一人」と握手して「元気ですか?」がんばってくださいね」と励ました。

また、音楽会の皆様の要請により、職員も出演することになりました。黒色の山高帽を被つて「恋の季節」でダンスを披露したのでした。そして、長い時間いすに座つていた利用者様を気遣つて「憧れのハイウェイ航路」の曲に合わせて体操をする場面もありました。懐かしく、リズミカルな曲調に利用者



んやさ」と畑作業に慣れていない職員に教えて下さいました。気になる収穫は6月末頃の予定です。収穫が楽しみです。



新体制でスタートしました

新年度を迎える新体制の下、より良いサービスの提供に努めてまいります。新たに加わったケアハウスの職員を紹介します。



利用者様が楽しく安心できる生活が送れるよう努めさせていただきます。

利用者様は私たちの家族だと思って精一杯務めさせていただきます。

いつの日も施設の中に、そして施設の周囲にも笑顔の花が咲き広がるといいですね。

早く利用者様のお名前を覚えて、色々なことを一緒に楽しみたいと思います。私のことも早く覚えてくださいね~♥

25年の経験を生かして新たな現場でもがんばります!

指定介護老人福祉施設 永平寺ハウス

〒910-1223 福井県吉田郡永平寺町けやき台813-1 TEL0776-63-4373 FAX0776-63-4384

今年も楽しい行事が開かれています



福の神は
今年24歳の
年男です

「鬼は外
福は内！」



節分の行事では、男性職員が赤鬼と青鬼と福の神に変装し、利用者様と一緒に豆まきを楽しみました。鬼の登場に、真剣なまなざいで、利用者様は力強く豆を投げつけて大興奮！途中、福の神が登場すると、利用者様の笑顔がたくさんみられ、節分気分を満喫していました。

ハイ! にっこり!! ポーズ! 3月3日のひなまつり

明かりをつけましょボンボンバ～♪

久々のお化粧 ひ～お?

可愛らしい歌とともに、「ひな祭り」の行事が行われました。職員が利用者様のお顔に化粧をさせて頂きました。初めは恥ずかしそうにされてしまいましたが、いくつになっても女心は忘れてはいません。アイシャドウの色を選んだり、口紅を塗つてご自分のお顔を鏡に映し、「何年振りかにお化粧するわ!」「心がウキするわ!」と嬉しい表情で皆さんひな祭りを堪能されました。午後のティータイムでは温かい甘酒と和菓子を召し上がつて頂きました。甘酒のか、皆さんのお顔はちょうどいいか、お化粧のせいか、皆さんの桃色に染まり和やかな雰囲気の中、楽しいひと時を過ごしました。

新入職員紹介

よろしくお願いします



坪川 恵子
看護師



梯 良彦
人所介護職



●入所介護職
児玉 真理子 (右)

利用者様の笑顔が増えるように笑顔で頑張ります。

●入所介護職
味美 恵津子 (左)

覚えるのが遅いと思いますが、頑張ります。

利用者様の健康管理だけでなく、施設での生活が笑顔で穏やかに過ごせるよう、お手伝いしたいと思います。また、私自身もレベルアップし頑張りたいです。

利用者様に心のこもった介護ができるよう頑張ります。よろしくお願いします。

永平寺ハウスデイサービスセンター

デイサービスにおいては、利用者様を安全に送迎する事も、大切な仕事の一つです。

3月18日のこの研修では車椅子用シートベルトの締め方、リフトの昇降および故障時の対処方法を学びました。利用者様の安全と安心を第一に考えて送迎する事を、職員一人が心がけています。



皆様を安全に 送迎車両 安全運転講習



皆様を安全に

リハビリを兼ねて 民謡教室



毎月第三金曜日に、ボランティアの前田範子先生が、民謡を教えに来てくださいます。全身を使い頭から足の先まで、リハビリを兼ねて音楽に合わせながら、楽しく踊っています。先生のお人柄もあり利用者様に大人気です。



月に一度のグルメ行事

3月は デザードバイキング

月に一度食事関連の行事があります。3月は「デザートバイキング」を開催しました。甘いものがお好きな方が多く、たくさんのデザートを堪能されたようでした。また、魚の解体ショーや、旬の食材を使ったお食事の提供もしています。

メニュー

- 水ようかん
- ミニあしるこ
- チョコロールケーキ
- バナナチョコ蒸しパン
- レアチーズムース
- イチゴのムース



楽しくリハビリしています

理学療法士が、利用者様の状態にあわせて、数名のグループや個別でリハビリを行っています。



みんなでやると
楽しいさ~

頑張ってます!!



西尾

にじ
お

和美

かす
み

通所介護職

この仕事が初めてなのでまだ慣れないですが、皆さんと一緒に頑張りたいと思います。

介護老人保健施設 九頭竜長生苑

〒910-0801 福井県福井市寺前町2-2-2 TEL0776-54-4681 FAX0776-54-3820



が歌うと優しく素敵
なハーモニーとなり
ご入所の皆様へと届
きます。心温まる歌
声に、あちらこちら
で感極まつたようだ
涙を流し「やつぱり
歌は良いの…」「いい
物聞かせてもらつた
わ」と喜びの声が聞
かれました。



右の方誰かに似てません!?答えは次のページに♪

りギター演奏で歌を歌つて下さいました

NHKドラマ「ごちそうさん」の主題歌である「明日もハレルヤ」や美空ひばりさんの「川の流れのように」など、入所されている皆様にも馴染みの歌が始まると一緒に「すさんで楽しまれています。よく聞くことのある歌も『デコボン』のお二人が当院の各階を回

A group of elderly people in a nursing home are gathered around a piano, singing and playing along. A young man in a green sweater is leading the singing from a book.

ギター演奏と歌のお二人

「デコポン」が来苑

皆様が待ちに待った日がやつて来ましたー
三階に入所されている利用者様を対
象に、以前は一袋百円で販売していた詰
め合わせのお菓子を、今後からはバラ売



復活!お菓子販売



ご自分で見て選び
購入して食べる楽しみ
を持つていただき、「こ
れが欲しい」等の希望
をかなえるため、今後
もお菓子の移動販売活
動を続けていけたらと
思います☆

ようく様々な種類のお菓子を覗き込まれ、「姉え元り物か? どれ、一つ貰おう」と話して下さる。購入順番まだ準備中なのに楽しめて下さる方。購入順番ワソワと遠くより眺めていたお菓子を早々と口にのーー」と話して下さるました。



新入職員紹介!!



●入所 介護職
か よう ゆう こ
嘉陽 優子 

利用者様の笑顔が増えるように頑張りたいと思います。よろしくお願ひします。



●入所介護職
たに ぐち ゆうすけ
谷口 雄亮

一日も早く業務を覚え、利用者様に親しみやすい職員になりたいです。

介護老人保健施設 九頭竜長生苑

お花見ドライブに行ってきました

桜がきれいで楽しかったぞー



足羽川河川敷からNHK前通りは車窓から桜の花を眺めながら進み、途中車から降りておやつを食べながらゆっくりと楽しんでもらいました。

利用者の方々も、前々から楽しみにして頂いていた様で、翌日は「昨日は楽しかった。」「本当に桜が綺麗やった」と皆さん口々に話されておられ、とてもにこやかな笑顔を見せてくださいました。

「来年は、しだれ桜が見たい」「お弁当も持つて行きたい」等、話が盛り上がり、とても喜んで頂けたので、早くも来年が待ち遠しくなってきました。

4月7日～9日の三日間に分けて、長生苑通所では、ご利用の皆様と、お花見ドライブに行きました。三日間とも天候に恵まれ、満開の桜が春を感じさせてくれて、本当に気持ちの良いドライブとなりました。

足羽川河川敷からNHK前通りは車

ボランティアさん來訪



去る3月20日の木曜日に、ボランティア団体「おのちゃんべっぴんず業生」(総勢20名)が来訪されました。オカリナ演奏や合唱を披露し、「故郷」や「春の小川」等、利用者様に馴染みのある曲を合唱し、大変喜ばれました。是非また来て下さるのを楽しみにしております。



力作の壁画をご覧あれ!!

長生苑一階のリハビリ室の前には、利用者様が、一生懸命造って下さった壁画が飾られています。季節感溢れる壁画は、見ていてほっこりさせてくれる作品ばかりです。

長生苑にお越しの際は、一階の廊下をご覧下さい。



平成25年度 苦情要望 報告

利用者様、ご家族、地域の方からの苦情やご要望の件数は右の通りです。福泉会では寄せられた苦情・ご要望を真摯に受け止め、今後のサービス改善に努めて参ります。



苦情対応事例（概要）

利用者様居室のボードに設置してある「御家族・職員連絡ポケット」内にメモが入っているのを訪室した職員が発見。

9月18日(木) 18:30

左手でお腹をおさえて痛そうにしていたので便が出ていないようだということがわかった。言葉が言えない為伝わらない事があると思うので、時々みて欲しいです。(忙しいとは思うのですが)

メモ発見後、御家族に連絡を取りメモを残された経緯を伺ったところ…

母がお腹をおさえていたので痛いのかと問うと頷いたので、職員にその事を伝えたが、職員は「便が出ていないから…、看護師に伝えます。」と言ってその場を去って行った。看護師が来るのを待っていたが来ないのでさらに別の職員に同じ事を伝えたが、「わかっている」と言うような対応で様子を見てくれなかつた為、メモを残す事にしたとの事。

今後どうすれば未然に防げるか。

は、ご利用者の一言一言が重く、心配になるということを職員がきちんと理解しておくことが必要だと思われる。職員に対しては、ご家族の問い合わせは全て真摯に受け止め傾聴すること、また質問に対しては必ず回答をすることを指導した。ご家族には今後もなにかあれば遠慮なく申し出て頂きないと伝えた。



カマキリ(地方名:アラレガコ)県域絶滅危惧II類
Cottus Kajika Jordan et Starks
福井県ホームページより

れ、カサゴ目カジカ科の淡水魚
分に鋭いトゲがあり、アユをひ
ることからアユカケとも呼ばれ
利身や甘露煮にしてよく食べら
九頭竜川の自然環境の変化に
が激減。絶滅の危機を救うた
われているそうですよ。鮎、サク
ラマス、アラレガコ、などの生物
もきれいな川の環境があつて
こそ生きられます。人間の身
勝手な行動で彼らの生きる
世界を壊さないよう自然を
守っていきたいですね。自然を
環境を守ることは私たちが
生きる世界を守ることにつな
がっていくのですから。

九頭竜長生苑とケアハウ
ス九頭竜がある福井市寺前
町は施設の名前にあるよ
うに、九頭竜川の中流域に
位置しています。この九頭
竜川は、夏は鮎、冬から春に
かけてはサクラマス釣りがで
きる大河川として県内外か
らたくさん釣り人が訪れ
ることで有名です。そして
福井市の中角橋から大野市の阪谷橋までの区間が「アラ
ンゴロ生息地」として自然記念物に指定されています。



九頭竜川から九頭竜長生苑を望む



九頭竜川から九頭竜長生死を望む

九頭竜川は天然記念物!
「アラレガコ生息地」